

# 揺らぐ安全神話

柏崎刈羽原発

# はがれたベール

検証・設置審査

< 6 >

家の知識を事前に活用するのにはある意味、効率的。事前調査は助言をしただけで問題はない」と言い切る。電力会社が審査前から審査関係者にアプローチする例はこれだけではない。八三年から審査にかかわり、県の「原発の安全管理に関する技術委員会」委員も務める東京工業大学教授の衣笠善博(六三)は、電力会社の審査を担当した前原子力委員会委員長の藤家洋一

元日本地震学会会長の大く駆け出されたという。竹が審査委員になったのは八一年。新米の大竹にとつて、電力会社もてなす宴に先輩委員らが平然と出席していること自体が緊張感のなさど映った。測塔の設置場所を探して歩

# 電力、委員に事前接触

## 現地調査で過剰な接待

「明らかに行き過ぎ」。大竹は食事を取らずに席を立ち、審査の事務局にも抗議した。

## けじめ欠落

審査メンバーと電力会社との間のけじめ意識の欠落は、安全審査の前から見受けられる。

### 協力者が審議

「相手が私を先生と呼ぶ

### ルールはなし

電力中央研究所(電中研)に至っては露骨だ。柏崎刈

「今度、気象調査がありえます。先生も参加してもらえませんか。日本原子力研究所(現日本原子力研究開発機構)元職員で、東京電力柏崎刈羽原発1号機の

安全審査の委員だった伊藤直次(〇)は、そうやってよい

書類を見せられたことがあるといふ。だが「学術的興味で書類を見たが、助言はしていない」と釈明する。えた方がいい」と批判した。

会社も最先端の専門家に意見を聞きたいはずだ。申請前に誰と接触しようが構わない」と言う。国が審査の専門的な評価を事実上、託している専門家。判断の公正さは保たれているのか。電中研研究参事でも安全審査に携わってきた伊藤洋五(〇)はこう訴える。「外から見ると分かりにくい



(文中敬称略)